

POLOMIA

se lanzará contra CHECOESLOVAQUIA EL VIERNES O SABADO

SU EJERCITO ESTA LISTO PARA INICIAR EL ATAQUE SI
NO SE LLEGA A UNA SOLUCION PACIFICA



MARISCAL POLACO
Edward Smigly Rydz



Verdad



Nº 782—Director Rafael Soley—Año III

San José, Martes 27 de Setiembre 1938



EL FUERHER ADOLF HITLER

HITLER

RECHAZA LA RESPONSABILIDAD de haber desencadenado las HOSTILIDADES

AGRADECE la mediación del PRESIDENTE ROOSEVELT y contesta en esos TERMINOS

Los checos ratifican ampliamente el rechazo de plano del memorándum alemán. — "Contra estas nuevas y crueles demandas ofrecemos la más viva resistencia y lo haremos si Dios nos ayuda". — "Confiamos en las dos grandes democracias occidentales", declara el presidente Benes. — Chamberlain pronunciará esta noche un discurso por radio

FRANCIA E INGLATERRA GARANTIZAN A HITLER QUE CHECOESLOVAQUIA hará la entrega de los territorios checos que corresponden a Alemania

BERLIN, 27 UP. FLASH.—Los círculos diplomáticos autorizados informan que el premier Chamberlain ofreció a Fuhrer Hitler la garantía anglo-francesa de que la cesión del territorio de los Sudetes a Alemania será ejecutada de acuerdo con sus ofrecimientos anteriores.

Se comienza a montar y emplazar cañones antiaéreos en Eliseo a las diez de la mañana de hoy, y aparte de la situación el propio centro de Londres

FLANDIN AMENAZA CON LAMAR A LOS DIPUTADOS DE LA MINORIA A PARIS

PARIS, 27 UP.—El gabinete se reunió en el palacio del Pasa a la Pagina OCHO

QUISICOSAS...

Hitler se jaló un discurso descomunal en el Palacio de Sport...
 Pa los chinos con el sport de Hitler.
 Ni el doctor Vargas lo iguala.

En ceremonia privada se firmó el tratado de límites entre Costa Rica y Panamá.
 Dicen que nuestra canceller estaba completamente PRIVADO...

En Alajuela se suspendió la

manifestación antiarreglos de límites por temor a ofensas a los gobiernos de Costa Rica y Panamá.

Son delicados los gobiernos...
 Tienen muy suave la epidermis.

Los sastres preparan una huelga. Por eso dicen que esta huelga será DESASTRE. Es te chiste es acabado de estrenar.

Se han recibido una serie

de telegramas de la región del Sixoala procedentes de la misión congresal.

"No encontramos por ninguna parte el Sixoala. Se teme q' se lo hayan robado. Por lo me nos nosotros no lo vemos. Misión muy alarmada. Roberto Quirós.

"Creo estar en la propia mitad del río. Me lleva la corriente. Pero no soy un camaráon que se ha dormido.

Onofre Villalobos

"Yo creí que se trataba de un río. Pero esto es una acaquia. Chiquirricostí. No vale la pena. — Albertazzi.

"Hemos encontrado varios ríos. Todo camina hacia la mar y las aguas se devuelve. Pero no sabemos cuál es el Sixoala.

Que nos diga don Tobis qué hacemos... para complacerlo.

Eliseo Gamboa

guilar... — Jinesta

"Hemos encontrado una brica de chirrite. Envíen guardo. — Sobrado.

A la orilla del río los putados hemos cantado a aquello de:

Panameña, panameña, no te cases con policía que ganan cuarenta pesos y trabajan todo el día... Hemos sido muy aplaudido por todos los tiburones...

En presencia de las aguas río Sixoala he pronunciado pocas palabras: Río Sixoalaf desde las beras que ahora entregarem veinticinco diputados os contemplam."

También pienso que los dos deeste viaje deben pagar los empleados públicos. Otro Diputado

Pero la frase más sublime, sido la del diputado don train Monge al llegar al puerto ante el río.

Efraim Monge Los demás excursionistas han dejado sus telegramas para mañana porque todavía no se ha formado juicio.

EL POETA SOTELA DICTARA VARIAS CONFERENCIAS EN EL SALVADOR

EN LA CIUDAD DE SANTA ANA DISERTARA SOBRE LITERATURA HISPANOAMERICANA

Posiblemente hará el viaje a fines de noviembre o en los primeros días de diciembre

SANTA ANA. El Salvador, setiembre 1938. (Por vía aérea especial para NOVEDADES)

Informamos hace poco que el poeta tico Rogelio Sotela llegaría a El Salvador a fines de este mes y que la primera ciudad que visitaría sería Santa Ana, donde dictaría dos conferencias sobre literatura hispanoamericana.

Según noticias que nos fueron proporcionadas ayer, ya no será posible que el ilustre vate arribe a este país en la fecha anunciada.

De una carta que dirigió a un amigo suyo de esta ciudad, el señor Sotela le dice:

"Tengo el más firme propósito de ir a esa ciudad; y lo tengo no porque piense que vaya a llevarles nada nuevo en mis pobres palabras, sino por que que se estando con ustedes; unos tres volveré con el alma emocionada, bañada en ablución de generosidad y belleza."

"¿Cuándo podré ir? Tendrá que ser cuando el Congreso clausure sus labores es decir, por ahí de noviembre a diciembre. Pero de enero al mes de abril podemos escoger los días de esta visita a El Salvador, que será gratísima para mí y que yo deseo ardientemente por mil



ES UN VERDADERO HECHIZADO!

La literatura, es el fundamento de todos

motivos. Ruego, mi querido amigo y admirado compañero, dar estas explicaciones a los diarios que se sirvieron anunciar mi llegada y un cordial saludo a los salvadoreños en nombre de lo bello y de lo bueno."

Como ya nuestros lectores lo saben, Rogelio Sotela es un alto valor literario y como tal, su visita a esta ciudad ha despertado mucho interés entre el público en general.

VIBRACIONES DEL MINUTO

Industria Cafetalera

Asegura el señor director del Instituto Nacional de la Defensa del Café que la producción nacional debe y puede ser aumentada en un cuarenta por ciento. Y nosotros creemos que tal concepto puede tener toda la base de certeza que se quiera. También aseguran muchos otros entendidos en la materia que aun hay tierras disponibles en Costa Rica para siembras de café que serían muy productivas por tratarse de terrenos nuevos, pero que no están comunicados por sistemas fáciles y accesibles.

Todo lo que se haga por aumentar la industria será indiscutiblemente un buen suceso para el país. Pero pensamos nosotros que conjuntamente con la producción, deben buscarse siempre mejores mercados y mejorar las calidades, ya que de esos dos extremos depende el éxito de nuestras cosechas cafetaleras.

Mientras pasemos dificultades con las ventas y sucede lo que está aconteciendo el año actual

que no hay mercado para el café, no valdría la pena de esas intensificaciones.

Desde luego reconocemos que el Instituto de Defensa del Café ha realizado en los pocos años que lleva una labor intensiva en pro del producto y que se está recogiendo ya el beneficio de sus actividades.

Y eso es lo que alienta. Si el Instituto cree que debe aumentarse la producción en las mismas tierras sembradas por medio de sistemas de abono y de cuidado; pues es natural pensar que si tienen buenas noticias respecto del porvenir de nuestro grano en los mercados exteriores.

Pero el mejor abono que puede hacerse actualmente al café es ayudarlo en estos momentos de crisis por medio de supresión de tributos, de manera que eso permita a los exportadores mayor amplitud en sus ventas.

De todos modos creemos que el problema es complejo y que debemos poner el mejor cuidado en todos sus extremos.

MOMENTO INTERNACIONAL

El discurso de Hitler

La nota sensacional de hoy en el mundo entero es el curso del Fuehrer pronunciado ayer en relación con las puestas y contrapuestas checoslovacas. La claridad y nitidez de sus conceptos es tan amplia que no queda lugar a dudas respecto de las intenciones alemanas y respecto de la actitud de su gobierno.

O la garantía para los sudetes, o el plebiscito, o la guerra. El dilema ha de resolverse en los días de esta semana.

Pero hay un aspecto moderno y extraño en estas manifestaciones oficiales de los gobiernos europeos. Ha desaparecido el protocolismo. Ya no se habla de su excelencia, de su honra, de toda aquella fraseología ampulosa y disimulada de otros tiempos. De cuando los gobernantes y los diplomáticos tenían que ser ante todo gentiles hombres de guantes blancos.

Hitler, al referirse a Benes habla de un modo que asusta. Al jefe del gobierno checo lo llama mentiroso, mal caballero, deshonesto en el cumplimiento de sus palabras.

Las increpaciones son tan fuertes que apenas llegamos a comprender esta clase de tratamientos internacionales.

En América no concebimos esta clase de liberalidad. Vivimos todavía en los tiempos medioevales de la caballería.

Su excelencia, su eminencia, su señoría... Y luego la frase bien cortada, el concepto estilizado por decir modoso.

Los tiempos han cambiado.

Hitler ha hecho muchas revoluciones, pero esta es aún la mayor trascendencia en la vida de los pueblos. Y sobre todo de las naciones. A los gobernantes no se les da una categoría, mayor de la que tienen, ni la soberanía, el respecto al pueblo, o consideración radican en la persona del gobernante.

Tenemos mucho que aprender todavía de Europa.

"AVENTUREROS DEL AIRE"



LA VERDAD DE ESPAÑA EN FRANCIA

DISCURSO DE JACQUES DORIO A SU REGRESO DE ESPAÑA

la perecido a gran número franceses que los dps. adserarios, extenuados, no lección a fuerza para vencerse a otro.

Después de haber visto y haber interrogado a los jefes responsables del Ejército añol, tengo la convicción que conducirán la guerra la victoria final. Sólo po poner término a esta guerra la derrota y la capitulación completa de los republianos de Valencia y de Barcelona. Los nacionales están deos a conduciría a su término victorioso.

a lentitud de las operaciones se explica, según mis propias observaciones, por los siguientes hechos:

1. primer lugar cuando nacionales han atacado, no ha desencadenado el ímpetu, su inferioridad crítica era muy marcada. Su éxito ha sido ya tomar unos prisioneros de España, ntras que la gran mayoría territorio quedaba en manos de los republicanos. Han deo que rehacer su ejército íllamente.

2. sus primeros éxitos, como la de Sevilla por Queipo del al, la de Toledo o la de o, la son verdaderamente nicos. Es preciso oír a los oeros combatientes de la iación el relato de su epope para comprender, que sin fe ínnensa en los destieros de su patria estos hombres eran sido vencidos.

3. continuación viene un se do punto, que es fundamen la guerra se desarrolla en íario español contra combates españoles muchos de os incorporados por la fuer las filas rojas.

4. esto incita al Estado Nacional a consideración que ningún Estado Mayor ía en cuenta en una guerra exterior.

5. general Franco, en el cur

so de la larga conversación que hemos celebrado, me explicaba algo muy interesante a este propósito con motivo de los bombardos. (Permitidme que abra aquí un paréntesis: acaba de celebrarse en París un Congreso de pacifistas para protestar contra los bombardos aéreos de la España nacional contra la España republicana. Os daré las siguientes cifras: los republicanos han bombardeado 1.585 veces las ciudades nacionales y en toda España quedan huellas de estos hombres. Ni siquiera han buscado objetivos militares). Los nacionales — me lo han afirmado — buscan exclusivamente objetivos militares. "Estoy obligado — me ha dicho — a cortar las fuentes de aprovisionamiento rojo bombardeando los puertos y los objetivos militares; pero, créame usted, estamos en España, en nuestro solar, y no hacemos la guerra total. No podemos hacer la guerra total contra españoles. La guerra total sería terrible; en lugar de objetivos militares, ciudades enteras, serían destruidas con mayor facilidad. Si tuviéramos una guerra europea, me dijo el general Franco — sería espantoso. En nuestra guerra, sobre el suelo español, no podemos resolvernos a hacer la guerra total, lo que explica en ocasiones la lentitud de las operaciones militares".

Al visitar al general Aranda tuvimos otro ejemplo de las consideraciones con que se hace la guerra. Las tropas nacionales estaban a punto de tomar Nules, que los rojos acababan de hacer saltar completamente. Ante nuestros ojos se extendía la magnífica llanura cubierta de matorrales y campos de arroz.

Sobre el mapa, el general nos mostraba cómo había rodeado casi por completo a Nules dejando una salida para las tropas antes de asaltarlo.

"No he querido tirar sobre el pueblo; si no hace mucho tiempo que se habrían ido. Figúrese usted que hay más de cien millones de pesetas en matorrales destinadas a la exportación. No puedo destruir todo esto. Por eso prefiero a la guerra en la llanura, con destrucciones formidables, la guerra ma niobrera de la montaña".

Tan sencillamente como nos había explicado su maniobra para proteger a Nules, para no destruirla, hubiera podido, si no hubiera querido respetar tantas cosas como allí existían, ir mucho más de prisa.

Y esta preocupación humana y económica, que los republicanos no tienen, desde luego, porque destruyen ciudades enteras y sacrifican a sus poblaciones, explica, también con plidmente la aparente lentitud de las operaciones.

Hay además, las dificultades enormes del terreno. Uno de los más jóvenes y más brillantes generales del Ejército español, García Valiño, nos explicaba, frente a la más alta cima del Espadán, cómo su Ejército acababa de cubrir en treinta y cinco días cien kilómetros en la montaña, lo que constituye un verdadero milagro. Hace falta haber visitado el país, donde cada roca es una fortaleza para darse cuenta de las dificultades enormes de todas las operaciones.

Y, sin embargo, el Ejército nacional nos ha dado la impresión de una fuerza que realiza inexorablemente su destino triunfal. Su marcha hacia adelante es lenta, pero es irresistible. Nada ni nadie puede con tenerla. Desde que empezó la guerra no ha conocido más que un pasajero revés. Teruel, transformado, pocas semanas después, en un desastre rojo, ya que al final de esta formidable batalla las tropas nacionales llegaron al Mediterráneo.

— Pasa a la pág. 5

HOY HACE 50 AÑOS

Don Manuel María Peralta, ministro de Costa Rica ante varias Cortes Europeas pi de secretario* para la legación nombrándose para esa significada posición al joven don Leonidas Pacheco en mérito a sus cualidades en saber, preparación y honorabilidad.

cho penal en la escuela de Derecho, posición vacante por no haberla aceptado don Andrés Venegas; para la cátedra de derecho público fue designado don Alberto Brenes Córdoba, recientemente hecho abogado.

Los secretarios de las legaciones centroamericanas dan un banquete en el GRAN HOTEL en honor a los subsecretarios de Estado y del joven caballero don José Astúa Aguilarr, fiesta que resultó de brillante exquisitez.

Para los operarios de la imprenta y encuadernación Nacional establecese el sistema de pago de trabajo — por tareas — por notar resultado a los intereses del Estado el de a sueldo. Se pagaba mucho por una labor que rendía mayor utilidad.

El secretario de relaciones exteriores don Manuel de Jesús Jiménez O., contesta al secretario de Estado de los Estados Unidos aceptando, a nombre del gobierno de la República, la invitación a una conferencia internacional que debía reunirse el 17 de abril de 1889 en Washington.

Por ley de 7 de setiembre de 1882 habíase destinado hasta 60 mil pesos para pago de primas a los agricultores de hule y cacao que seis años después, — en 1888 — presentasen los mejores cultivos no menores de 4 años. Llámase a éstos a concurso para conceder los premios.

Gustavo Rothe Lang, Guillermo Scriba Tasche y doce ricos vecinos de Barba forman una sociedad — con un capital de 50 mil pesos — para una empresa agrícola en la explotación de 5 mil hectáreas de tierras en la región de Sarapiquí. Se hizo el negocio y les fué mal.

El gobierno celebra un contrato con Mr. Martin Futschel para la colocación del reloj público en la torre de la iglesia del Carmen donde, docele materiales y obreros, 150 pesos en el momento que el dicho reloj quedara andando y 200 a los tres meses de prueba, perdiendo el contratista esta última cuota de parar el reloj en funcionamiento durante esos 90 días.

Don José Astúa Aguilar es nombrado profesor de dere-

El gobierno pone a las ordenes de doña Brígida García v. de Picado 20 pesos mensuales para que atienda a la educación en el Liceo de Costa Rica de su hijo don Ramón Picado García.

costarricense que ponga su firma al nefasto arreglo de límites podrá obtener el premio Nobel pero no el del patriotismo

A los diputados particulares que vayan de buena fé a hacer el reconocimiento de la parte que se quiere entregar. No se les enseñará la realidad

A los diputados que están con el arreglo habria que recordarlos que son antes que panameños y costarricenses, dice don Orlando Somarribas

En nuestras oficinas de redacción estuvo en las horas de la tarde de ayer domingo nuestro estimado amigo don Orlando Somarribas quien en relación con el asunto de límites y viaje de los diputados, nos hizo las siguientes interesantes manifestaciones:

Ya no es el caso de tener atención de un día en busca de malos reporteros a otros días cuando uno quiere referir un problema nacional. La de los costarricenses, de que lo somos cien por cien es ésta de LA TRIBUNA DE COVEDADES donde las internacionalistas tienen acofavorable, porque en esta a por el decoro nacional, la dignidad patria y por la gridad territorial, los camse han deslindado: de un día los corlefos del presidente, que se empuñan en la reverencia y secundar los vótos descabellados de un rnannte que si tiene buenas nociones, pareciera no pocas aptitudes que sus conadanos quisieron encontrar cuando hablaban pestes de Ricardo y de los demás presidentes ya entrados años. En aquel entonces se oía de vévez decirse: abo

ra será preciso hablar de juventud decrépita, con la agravante que el mal se quiere perpetuar, en virtud de las tendencias y sistemas que se están empleando para conducir la cosa a su pública. El otro grupo, o mejor dicho, el otro campo lo componen quienes se acuerdan más de que es mejor salvar el decoro patrio, que satisfacer los caprichos de niño mimado de Panamá, en lo que tan empeñados están el presidente Cortés y se canceler el señor. Zúñiga Montúfar, quien podrá ser digno del premio Nobel de la paz, pero quien sabe hasta qué punto el del premio del patriotismo, si llegara a poner sobre el Tratado que se quiere sacar adelante, su firma. Y en esto es bueno recordarle a los hombres del gobierno del presidente Cortés que mas vale ser cabeza, que ratón, que cola

de León.

No creo yo que se logre nada práctico con ir a reconocer las tierras que se pretende entregar. Tengo para mí que se hará lo de siempre en esos casos; se contratara a baqueanos o "ciclerones" que lleven a los integrantes de la expedición por los puntos más inaccesibles e inútiles; se hará pues, la misma comedia que se hace en Rusia, Italia y Alemania; se lleva al turista a conocer determinadas cosas para impresionarlo, pero no le enseñan la realidad.

Se decía ayer y hoy se repite, que casi todos los diputados que harían el viaje son adictos incondicionales a la forma de arreglo que propone el presidente Cortés. Entiendo que nada vale llevar a esas gentes por aquellos lados, pues lo que se pretende es darle atollido

con el dedo al pueblo costarricense, porque no por el hecho de que los diputados cuasi entre guistas vayan a pasar a Si xoa se les va a hacer cambiar de opinión, a no ser que haga un milagro la Virgen de Los Angeles y les meta en el alma a esos señores diputados que antes que PANAMEÑOS Y COSTARRICENSISTAS SON COSTARRICENSISTAS A QUIENES EL PUEBLO ELIJO PARA QUE DEFENDIERAN A SU PATRIA Y NO PARA AYUDAR A SU DESMEMBRAMIENTO. El arreglo es malo. El país entero lo repudia. Aun más me atrevo a decirlo al presidente Cortés que si hiciera un examen de conciencia, y sometiera a él a sus subalternos, desde los ministros para abajo, estoy seguro que el 90 por ciento lealmen te le diría que no cometiera el desafuero que pretende. Debe don León recordar la actitud patriótica de don Ricardo: cuando vio que el pueblo repudiaba, el arreglo que él y su ministro Gurdían auspiciaban, lo encarpétó. En este gesto no hubo cobardía, sino simple y llanamente, consecuencia para quienes lo eligieron su presidente en la seguridad de que sabría oír la voz de sus gobernados.

Por enfermedad, consecuencias del mortífero estado sanitario de Limón, don Ruperto Montagné abandona una alta posición en la aduana de aquel puerto y le reemplaza don Ramón Montes de Oca.

Aumentado el personal del departamento del Sello Nacional con un puesto de auxiliar recomendado a don Prudencio Rivas.

Renuncia de la secretaria del departamento de la Dirección de correos don Manuel G. Escalante, repeniéndole D. Juan María Murillo, que luego funera un ilustre periodista.

Deja un puesto de amanuense en Archivos Nacionales don Gerardo Lara, posición que ocupa don Francisco Ulloa Gortá. Don Tasio Castro es nombrado auxiliar de la voz de sus gobernados.

ENORME INTENSIFICACION EN I NORTEAMERICANA y JAPONESA α

Los representantes de ca
bido numerosos pedid

CASAS EUROPEAS NO ATI
ORDENES PENDIENTES Y
A SU

Instrucciones especiales o
atiendan de preferencia
Trate de obtenerse el envío
corderie por

De continuar la situación
el servicio marítimo direc

La situación política eur
días, situación que todavía pi
una solución determinada, ha
los círculos comerciales de B
escapado nuestro país, habi
Todos los comerciantes, e
en gran escala, recuerdan la
la guerra mundial en 1914,
siendo por el contrario, mot
en los últimos días, con la m
grandes negocios.

Actualmente nuestros co
prevénidos, pues contrariame
ción como la que ahora se l
do. Se recordará como aum
clase de mercaderías ante el
rra en Europa, a consecuen
tal manera que todos, en su
preciables de mercaderías y

Naturalmente, que ante
última semana, se ha produ
los comerciales y todos los ir
tos. Este temor se ha acentu
dia ante la gravedad en que
sentantes de casas europeas,
que han sido notificados por
das para hacer el despacho d

Al conocimiento de est
se han puesto en guardia di
nar sus necesidades de consu
se ha registrado un conside
mercadería a los Estados Un

Los agentes de casas m
recibido numerosos pedidos
son son los deseos de quien
tantes en Costa Rica de las c
cados a las casas que represe
de preferencia los pedidos d
nuestro país, no es del todo f

Como se sabe, la situaci
no en elevar los aforos de h
país, en un ciento por cient
ahora ocasión de demostrar
las órdenes de mercadería i
con sus clientes de Costa R
el buen deseo que siempre

Se espera que estas ind
complacer en todo lo posible
como se comprenderá vend
problema que se confronta
ta de poder llegar mercader
que el envío de las mercader

Por otra parte, los age
ga directamente hasta Pun
guna frecuencia sus barcos
de prolongarse la situación
rán de que se establezca e
constante entre los puertos j

Tales son las importan
te importante problema com
mañana de hoy para ofrecer

Tropical Commission Co.

Se complacen en avisar a su estimable clientela y al público en ge
neral, que han sido nombrados Distribuidores Exclusivos para Costa

Rica de los

MAQUINAS de ESCRIBIR
MAQUINAS de SUMAR y
MAQUINAS de CONTABILIDAD

marca: REMINGTON, conocidas universalmente por su magni
ficidad, y cuyo nombre es la garantía más sólida que puede tener una
máquina de cualquiera de las tres clases arriba mencionadas.

El departamento de las máquinas de escribir de las fábricas R E
MINGTON nos avisa que durante el año 1937 fueron construidos y
vendidos más máquinas REMINGTON que de ninguno otra marca.

(f) SIGURD ROY,
Gerente.

San José, 27 de setiembre de 1938.

ASEGURADOS en 50 mil quetzales los sellos postales que se exhibirán en la EXPOSICION FILATELICA CENTROAMERICANA

De la capital de la hermana
república de Guatemala ha re
cibido NOVEDADES los si
guientes interesantes inform
relacionados con la primera
exposición filatélica de los paí
ses del istmo:

De la capital de la hermana
república de Guatemala llegá
nos la siguiente información, a
propósito de la próxima expo
sición filatélica centroamerica
na:

Tiene que ser un éxito la
primera exposición filatélica
centroamericana — nos decía
hoy el señor Eduardo Pérez
F., director general de correos

Se están haciendo trabajos en estos momentos para
ultimar la negociación del seguro

LAS CINCO NACIONES CENTROAMERICANAS Y PANAMA
HAN RESPONDIDO CON ENTUSIASMO A LA
INVITACION

Se exhibirán las mejores colecciones de sellos postales cen
troamericanos que existen dentro y fuera del Istmo

UNA INFORMACION DE MUCHO INTERES SE LE ENVIA
A "NOVEDADES" DESDE GUATEMALA.

a cuyo entusiasmo, unido a
la colaboración de la sociedad
de filatelia y de algunas per-

de la feria nacional del año
en curso, una exhibición de
las mejores colecciones de se
llos centroamericanos que e
xisten dentro y fuera del ist
mo.

—Nuestras excitativas a los
demás pueblos de Centroamé
rica, incluso Panamá y a todos
los centros filatelistas del mun
do en donde se tiene interés
por las estampillas istmeñas,
han sido bien recibidas — con
tinúa diciéndonos. Principal
mente en El Salvador el inter
és se ha despertado por con
currir.

Nos pone al corriente el se-

LA IMPORTACION DE MERCADERIA consecuencia de la CRISIS en EUROPA

casas de esos países han re-
sultado para despacho inmediato

**ENDEN EL DESPACHO DE LAS
ASI LO HAN HECHO SABER
CLIENTES:**

las casas japonesas para que
los pedidos para Costa Rica
directo a Puntarenas de eso mer-
ganar tiempo

tráfico en Europa se establecerá
entre Puntarenas y puertos
japoneses

Europa, tan tensa desde hace varios
años, persiste sin que se haya llegado a
una solución ocasionado graves trastornos en
todo el mundo, a los cuales no ha
podido ponerlos fin el manifiesto
principalmente los importadores
y dificultades que les ocasionaron
que causó la ruina de no pocos,
pero para que algunos realizaran
una gran preocupación.

Los comerciantes no están del todo des-
animados, están previendo una situa-
ción presentada, desde el año pasa-
do aumentaron las importaciones de toda
clase de peligro de que estallara una gue-
rra de la guerra civil española. De
gran mayoría, tienen existencias a
artículos de consumo en general.
La gravedad de los hechos, en la
época de un cierto pánico en los circu-
los exportadores se han puesto en guar-
dia, cuando algunos repre-
sentantes sucediéndose los acontecimen-
tos han manifestado a sus clientes
sus casas, que están imposibilitadas
de atender los pedidos que tienen pendientes
por determinación, los comerciantes
poniéndose al mismo tiempo a lle-
varlos en otros mercados. Es así como
se ha producido un aumento en los pedidos de
Europa y al Japón.

Las manufacturadoras, de estos países han
para el despacho inmediato, pues
ellos los han formulado. Los represen-
tantes japoneses, han dirigido comuni-
caciones, en el sentido de que atiendan
a los comerciantes de Costa Rica.
Favorable, por el empeño del gobier-
no de los industriales japoneses en
las mercaderías provenientes de ese
país. Ellos entonces, estiman que es
lo bueno deseos del Japón para
nuestra plaza.

Costa Rica, despachando inmediatamente
las mercancías sean allí atendidas, dado
a sus clientes en nuestro país. Esto
tiene a simplificar en parte el grave
problema de la imposibilidad que se presentaba
en Europa.

Las mercancías con destino a Costa Rica se ha-
rán antes japoneses tratan de obtener
las mercancías, que es adonde tocan con al-
gunos comerciantes. También manifiesta que
actual por algún tiempo más, trata
de definitiva un servicio marítimo
japonés y los nuestros.

Es información que en torno a es-
ta noticia hemos podido obtener en la
página de nuestros lectores.

Las mercancías a los expositores, estamos
terminando arreglos para
conceder un reguro que será
no menor de cincuenta mil
quetzales, respaldado por una
de las más importantes insti-
tuciones bancarias del país.

La verdad...

(Viene de la pág. TRES) —

Por el contrario, ese Ejército
no ha infringido, infringe cons-
tantemente a los leales dero-
tas sensacionales, entre ellas
esa reconquista del país vasco
que, como nosotros, hemos com-
probado, estaba formidablemen-
te fortificado por los leales. El
secreto de esas victorias reside,
a mi entender, en los siguientes
hechos:
En primer lugar sus solda-
dos poseen un entusiasmo y

un empuje admirable, ya se
trate de voluntarios carlistas
de boina roja, que hace dos
años, a la primera llamada del
general Mola, dejaron familia,
negocios y todo para ir a ba-
tirse (en muchos pueblos de
Navarra todos los hombres úti-
les salieron desde el primer día
por el frente y no piden más
que seguir en él mientras no
mueran, pues no quieren regre-
sar antes de la victoria final);
ya se trate de falangistas, de ca-
misas azules, que quieren cons-
truir la nueva España y ven-
gar a José Antonio Primo de
Rivera, su jefe asesinado; ya
se trate de los soldados Regu-
lares, perfectamente instruidos
disciplinados, animados de la
fe patriótica de la nueva Espa-
ña; ya se trate de todo lo que
en fin, nosotros hemos visto
no sólo en descanso, sino en
las líneas de fuego, porque no
hay mejor homenaje para los

hombres que luchan por la li-
berdad que ir a verlos al lu-
gar mismo del combate. No hay
manera de engañarse; aquello
es sólido, fuerte, forjado en el
combate. Es una tropa admir-
able. (Aplausos).
Además, el mando es infin-
itamente superior al mando ro-
jo. Debo recordar que el man-
do español ha pasado casi en-
tero por la escuela marroquí.
Los oficiales españoles tienen
para nuestros jefes militares,
lo repetire en seguida, la ma-
yor estima, la consideración
más grande, el más grande res-
peto. Mientras que el ejército
rojo permanece constantemente
a la defensiva, el Ejército de
Franco da pruebas de una cien-
cia maniobrera consumada, y
las maniobras y las tácticas de
los nacionales dejan siempre
a los leales desamparados. Clau-
dio Popelín se decía "cobardes"
porque rodean sus posi-

ciones y sus fortalezas y se los
encuentran inopinadamente an-
tes que los leales tratan a los
nacionales de le retaguardia.
En fin, el Ejército nacional se
encuentra ahora abundante-
mente provisto de material. La
mayor parte de ese material
ha sido "recuperado" a los ro-
jos, viéndose unidades enteras
equipadas con el material
capturado en los frentes diver-
sos. En Baracaldo hemos visi-
tado la fábrica donde se repara-
ran y se ponen en funciona-
miento casi todos los tanques
tomados al enemigo y que in-
mediatamente son dirigidos al
frente. Este material de los ro-
jos es de muy diverso origen:
español... francés... ruso y che-
co.
Los nacionales han recupere-
do también y puesto en mar-
cha numerosas empresas que
les permiten asegurar un apro-
visionamiento regular y abun-

ante de su Ejército. No pue-
den violar aquí un secreto de Es-
tado, una confidencia que se
me ha hecho. Lo único que
puedo decir es que no hemos
encontrado en las baterías ni
un solo obús procedente del
extranjero y que se nos ha ase-
gurado, con cifras a la vista, da-
do el consumo de obuses en
los frentes, que en las fábricas
recuperadas y en las que han
sido puestas en marcha por
los nacionales, donde se hacen
los de 3 por 8, se fabrica aún
más que suficiente número de
obuses para el Ejército nacio-
nal.
Finalmente, hay un material
extranjero, alemán e italiano,
sobre todo de aviación. Y yo
voy a hacer una pregunta a
los señores republicanos, a los
señores comunistas, a los señores
socialistas y demócratas:

Continuará...



EN RELACION CON UNA PUBLICACION SOBRE EL BAILE DE GRECIA

El sábado pasado apareció en NOVEDADES una pequeña junta con un clisé de un grupo de damas y señoritas de la ciudad de Grecia. Lo publicamos porque el comité del baile nos solicitó la inserción de unas cuantas asistentes a esa fiesta social, a fin de despertar mayor entusiasmo. Buscamos en nuestros archivos y encontramos al acaso el que se publicó, diciendo que la distinguida señorita Carlota Muñoz no asistiría por motivo de duelo.

Ayer tarde recibimos la visita de la señorita Muñoz, quien vino con el objeto de hacer constar que había aparecido sin

su consentimiento y que motivos muy personales la obligaban a protestar de esa publicación.

Así lo hacemos constar, agregando que por nuestra parte no hubo en forma alguna el deseo de causarle la menor molestia y que si publicamos el grabado, fué en nuestro deseo de cooperar al mayor éxito del baile. Por lo tanto, al complacer a la distinguida visitante, le pedimos las más cumplidas excusas, lo mismo que a su distinguida familia, por la involuntaria molestia que les hemos causado, muy a nuestro pesar.

VOZ DE LAS AMERICAS

POR LA RADIO, ANOCHÉ

PANAMA, 27. — Un vocero de la cancellería dice, que firmado hoy en San José de Costa Rica el protocolo de arreglo de límites, es convenido entre los gobiernos de ese país y el de Panamá presentar el negociado a la consideración de los congresos de los respectivos países en una misma fecha, que será la de cualquier día de la semana entrante.

PARAGUAY, 27. — El gobierno ganó las elecciones de señadores y diputados, pero no en la proporción de mayoría que había presumido, aumentando las izquierdas y otros círculos políticos de oposición el número de representantes en el senado y el congreso, lo que debilita las posibilidades de reelección para las elecciones presidenciales de marzo próximo.

PARAGUAY, 27. — Aprecia se por el resultado de las elecciones de ayer que siempre se contará con mayoría parlamentaria en ambas cámaras para el pase del tratado de paz del Chaco. Informes de Buenos Aires dicen que anoche el colegio arbitral de paz banquetó al canceller paraguayo, cruzándose discursos con el canceller argentino señor Ortiz rebozantes del más satisfactorio optimismo respecto al término de aquella negociación.

HABANA, CUBA, 27. — Amparado a la ley de garantías políticas el comunismo verificó anoche su primera reunión pública con una asistencia de más

de seis mil adepto, habiendo a última hora dificultados por los fogozos e incendiarios, discursivos de los manifestantes que impusieron la intervención de las autoridades, desvandándoles.

MEXICO, 27. — Ayer llegó a Hermosillo, Sonora, José Vasconcelos, donde ha buscado casa para establecer allí residencia fija, declarando que se dedicará completamente a labores de la tierra y literarias, alejándose completamente de la política militante, declaraciones que han desorientado a partidarios, admiradores y amigos.

SANTIAGO, CHILE, 27. — Los radicales reorganizarse llamando a sus filas a otros elementos para lanzar la candidatura, a presidente del general Izañe, actualmente preso por los últimos acontecimientos nazis y aunque se ha demostrado no haber tenido participación en los mismos, es más que probable, seguro, que será deportado en consideración al sostenimiento de la paz interior de la república.

PANAMA, 27. — El presidente Arosemena ha comprado una porción de tierras en territorio de altura del interior de la República en el propósito de hacerse cafetalero.

— Con un cargamento de trigo llegó el vapor soviético Krin teniendo cuidado que en los sacos no venga literatura ácrata; es muy vigilado.

HOY HACE 50 AÑOS...

(Viene de la pág. TRES)

la Contabilidad Nacional.

Las colisiones entre la policía y el pueblo, eran frecuentes en días festivos. Dieron lugar esos sucesos a hechos de sangre. El coronel don Lorenzo Castro A., investiga e informa que "tales escandalosos bochinoses ya efectos de los abusos de las autoridades para, con el público. Se hizo una barrida de malos elementos en esos cuerpos de orden y de seguridad.

El Obispo tempora en Puntarenas. En la iglesia parroquial celebra un Te Deum en acción de gracias por los buenos acuerdos de la Dieta Centroamericana.

Gastos obligados en el hospital de Puntarenas: para alimentos 16 pesos; para medicinas 50; para sueldos, 50. El gobernador Jirón, en forma oficial, no hay con que sostener ese establecimiento de caridad; hay que cerrar sus puertas.

Dispone el gobierno: tender la línea telefónica de Santa Cruz a Nioyá, Guanacaste. El trabajo se haría en el verano próximo. Se saca a licitación el suministro y colocación de postes. Dirige el departamento de telegramas don Roberto Castro.

Otro empleado que huye de Limón por temor a la fiebre amarilla, don Eduardo Hernández, alcalde de la aduana. Le sustituye un valiente: don José Ocampo.

PAGINA DE LA MUJER

CUMPLEAÑOS

Hoy la vida le ofrece un año más de dichas en el mundo, a la bella y joven dama doña Derita Odio de Castro Cervantes, esposa del culto caballero Dr. don Vicente Castro Cervantes. Al saludarla muy atentamente, NOVEDADES le desea toda clase de felicidades y de dichas.



Sra. D^{ña} DORITA ODIO DE CASTRO CERVAENTES

CUMPLEAÑOS

Hoy cumple años, la distinguida dama doña Isabel Carranza de Beeche. NOVEDADES le desea muchísimas felicidades.

Natalia de Fernández.

Señoritas: Ofelia Masís, Berta Jiménez, Carmen Jiménez.

El Comité: Fernando Herrera R., Alvar Masís G., Eliud Jiménez M., Carlos Aguilar C., Carlos Masís G.

LA REINA DEL ESPACIO ofrece un programa de despedidas a David Salas R., ejecutado por la Orquesta de Julio Jiménez.

Por reste medio la Reina del Espacio, despedirá esta noche a su locutor, como homenaje de simpatías por sus labores culturales en el campo de la Radio, al mismo tiempo le desea un completo éxito en el extranjero. El señor Salas ha accedido gustoso a hacerse cargo de la transmisión que será la última que el efectúe y con la cual se despedirá del culto radio auditivo de la Reina del Espacio. Queda usted invitado a sintonizar este programa en la frecuencia de 1090 K. C. onda larga.

BAILE EN ESCASU

El jueves a las 20.30 horas en el salón del Teatro de Escasu, se llevará a cabo un baile con motivo de la Fiesta Patronal del mismo lugar. Damos las gracias por la amable invitación que se nos envía, para concurrir a la misma fiesta.

EL ESTADO DE SALUD DE LA SEÑORA DOÑA LIDY SOLER DE SOLEY

En el hospital San Juan de Dios se halla enferma de cuidado, la joven y culta señora doña Lidy Soler de Soley, esposa de don Elias Soley. NOVEDADES hace sinceros votos porque restablezca pronto.

CUMPLEAÑOS

Con motivo de ser hoy día el día de su natalicio, NOVEDADES le envía sus sinceras felicitaciones, a la joven señora doña Gladys Villalobos, de Lizano.

BAILE EN ESCASU

Hemos recibido la presente, invitación que mucho agradecemos; Tenemos el honor, de invitar a usted y familia al Gran Baile Social, que con motivo de nuestra Fiesta Patronal, celebraremos en el Salón del Teatro Escasu, el jueves 29 de los corrientes, a las 20.30 horas. Escasu, setiembre de 1938. Orquesta Marimba Escasu. Esta invitación es personal y se exigirá a la entrada. Cota para caballeros \$ 3.00.

Se han dignado aceptar el cargo de recibidores: doña Otilia de Jiménez, doña Ofelia de Protti, doña

NEURASTENIA

El trabajo excesivo, los calamidades de la vida, el debilitamiento proveniente de enfermedades recientes, etc., al restarle fuerzas al organismo, pueden trastornar las facultades mentales y dar origen a la neurastenia. Por eso cuando se observan síntomas de esta peligrosa dolencia debe dejarse inmediatamente toda actividad mental, a fin de dar oportunidad al organismo para reponer los elementos que necesita para su completo equilibrio. Buen consejo es, en estos casos, comenzar a tomar la



tónico, reconstituyente y anti-neurasténico, compuesto de nuez de kola, gluconato y glicerofosfato de cal, extracto de quina roja y cafeína naciente. El efecto bienhechor de este valioso medicamento se nota enseguida. La FOSFO-KOLA puede conseguirse en cualquier botica del país a precio razonable.

Fco. Echeverría E., Juan R. Fernández.

Estrecha la inspección judicial las medidas de control sobre las oficinas de juzgados y alcaldías de la República

Esas oficinas deberán efectuar el recuento de las constancias de depósitos judiciales; hacer la suma total que arrojan; comparar esta suma con el saldo del libro y con el último estado del Banco, e informar a la inspección acerca de tales sumas

Practicar cada trimestre el recuento general de entradas a partir del primer día del año, e informar de ese total de entradas

Sumar en cada trimestre el total de asuntos entregados a los notificadores, desde el principio del año

La inspección judicial ha enviado a circular que dice así: "Señores jueces y alcaldes de la República. Señores de mi respeto: Para facilitar la manifestación, abrir las vistas del inspector y tener preparada permanentemente la exposición rápida del movimiento efectivo de la oficina, agradeceré a ustedes proceder a la mayor brevedad a las siguientes operaciones, de las cuales informarán trimestralmente, comenzando el día del presente mes de setiembre, y con la advertencia de que la primera corresponde solamente al movimiento de lo civil, y la octava solamente al movimiento de lo penal. Las demás son comunes a las dos materias, y las oficinas o sean mixtas, darán los informes sobre una y otra materia, separadamente.

- 1) En materia civil, separar del castillero o armario de manifestación todos los asuntos fenecidos y los amarrados con un estamapo que no se confundan con los que están en tramitación activa.
- 2) Proceder al recuento de los asuntos que quedan en el castillero o armario de manifestación en tramitación activa; sumar a esos que hallan fuera de la oficina en escritorios y mesas, los que están en poder del notificador y los que se hallan fuera de la oficina en comisión, apelación o consulta y comunicar esa suma total a la inspección, trimestralmente, comenzando a fines del presente mes de setiembre. Ruego a ustedes tomar nota de que esta suma total es la que la inspección llama, existencia circulante.
- 3) Efectuar el recuento de las constancias de depósitos judiciales; hacer la suma total que arrojan; comparar esta suma con el saldo del libro y con el último estado del Banco, e informar a la inspección acerca de tales sumas

y de las diferentes que resulten, con indicación de las posibles causas de tales diferencias también trimestralmente.

- 4) Practicar cada trimestre el recuento general de entradas a partir del primer día del año, a fin de ese día total de entradas. Los juzgados darán, además, separadamente, el total de entradas verbales, en apelación o consulta. No deben incluirse como entradas del juzgado los asuntos que llegan únicamente para ser enviados a la jurisdicción que corresponde.
- 5) Sumar en cada trimestre el total de asuntos entregados a los notificadores, desde el principio del año, e informar de ese total por el número de días hábiles que hayan transcurrido hasta el último del mes, a fin de obtener el promedio correspondiente e informar del total de asuntos entregados y del promedio dicho.
- 6) Verificar el recuento de todas las comisiones diligencias que por la oficina, desde el principio del año e informar trimestralmente.
- 7) Exponer asimismo por trimestre el número de sentencias definitivas, sumando las definitivas, dictadas desde el principio del año, o sea las que deciden definitivamente las cuestiones debatidas. Las oficinas de lo penal podrán, además, separadamente, el número de sobreseimientos dictados desde el principio del año.
- 8) Verificar las oficinas de lo penal informarán, además de la cantidad de sumarios que hayan instruido desde el principio del año.
- 9) Con vista del copioador de resoluciones, verbales, los juzgados informarán además, cuáles son los alcaldes de su jurisdicción a quienes frecuentemente le son revocados o anulados sus resoluciones.

Todo su perjuicio de los informes quincenales que rinden todas las oficinas, y de los mensuales que rinden de lo penal, se debe tener en cuenta. De ustedes atento servidor,

Juan Rafael Vargas Inspector Judicial

- SECCION DEPORTIVA -

ESTA NOCHE en el FRONTON JAI-ALAI

Tres interesantes encuentros de baloncesto se verificarán esta noche en el floor del Fronton Jai Alai. A las siete y media, el Athletic y el Orión iniciarán el programa deportivo de esta noche, en disputa del campeonato de segundas categorías. Debidamente integrados se presentarán los dos equipos, ya que están propuestos a obtener el triunfo en buena lid.

A las ocho y quince minutos, o

En el femenino se enfrentan Minerva y Unión. — Libertad y Orión tienen a su cargo el encuentro masculino de primeras divisiones

En segundas divisiones masculinas jugarán Orión y Athletic. — Mucho entusiasmo han despertado estos encuentros del campeonato nacional de Basket ball

sea a continuación del evento de segundas, el Unión y el Minerva jugarán por el campeonato femenino de primeras divisiones. Con

el objeto, el Unión alineará a estas jugadoras: Lilia Tanzi, Elsie Fonseca, Nuni Herrera, Florita Quiros, Georgina Zamora, Ligia Zamora, Billú Bonilla y Lía Cardoze. Las del chino Solís: Gladys Mora Molina, Berta Rojas, Julietta Castro, Miriam Mora Molina, Virginia

Carranza, Herminia Povnan, Ofeilia Montoya y Carmen Asi. Se espera un magnífico juego da da la calidad de los equipos contendientes. El juego estelar, correrá pendiente al campeonato de prime-

ras divisiones masculinas, estará a cargo de La Libertad y el Orión. Con los liberos alineará Willie González. El Orión presentará el mismo equipo que tan destacadas actuaciones ha tenido en los encuentros que se han venido celebrando y en el que figuran elementos que prometen para el basket ball. El programa deportivo de esta noche en el Fronton es muy bueno y por eso tendremos la oportunidad de presenciar muy buenos encuentros de basket ball.

EXPORTACIONES DE BANANO A HOLANDA

15.000 RACIMOS FUERON DESPACHADOS LA SEMANA ULTIMA PARA ROTTERDAM

Muy buena aceptación tiene allá esta fruta, que alcanza magníficas cotizaciones

Fuimos informados esta mañana del embarque de bananas realizado la semana pasada a Holanda, habiendo despachado fruta de la mejor calidad que se produce en el país. Es grande la aceptación que en aquella nación tiene el banano, que se consume en varias formas, especialmente en crema.

Se despacharon por la vía

de Rotterdam 15.000 racimos, los cuales fueron solicitados por firmas comerciales de Holanda. Se nos informa que son magníficos los precios alcanzados por el banano en los mercados holandeses, lo que incontestablemente favorece esta exportación que seguirá realizándose con mayor frecuencia.

Mercado de café internacional y nacional

Cables particulares:

LONDRES, 27. — Suspendidas ventas públicas de café operándose privadamente en este comercio con bastante actividad dentro del standard precio corriente, estimándose existencias Costa Rica en 51 mil quintales, cuyo mercado no afectará por los pronto acontecimientos políticos del momento.

1.302.000 SACOS STOCKS VISIBLES DE CAFE EN LOS ESTADOS UNIDOS

472.000 SACOS SON LAS EXISTENCIAS DE CAFES BRASILEROS, MAS 454.000 QUE HAY A FLOTE

376.000 sacos es a lo que montan las existencias de suaves. Estas cantidades son menores que las de igual periodo del año anterior

Por el último correo aéreo recibimos la revista de café editada en Nueva York por la firma norteamericana R. Desverner, con las últimas noticias relacionadas con aquellos mercados. Vamos a suministrar a los lectores de NOVEDADES las que se relacionan con las existencias totales de café, tanto del Brasil como suaves en los Estados Unidos.

Los stocks de café brasileño eran al 15 de setiembre de 472.000 sacos. A esta circunstancia hay que adicionar 454.000 sacos, que se encuentran a flote y que deben ser

llegando a los puertos de desembarque norteamericanos.

Las existencias de café suaves alcanzan a 376.000 sacos, por lo que en total puede verse que suman a 1.302.000 sacos, los stocks de café.

Todas estas cifras son menores a las de igual periodo del año pasado, lo que demuestra que todavía persiste el temor entre los exportadores, a enviar grandes cantidades de café, mientras persista la situación de indecisión, acentuada ahora con la difícil situación europea, que mantiene totalmente paralizados los negocios.

LA IMPORTANTE MISION QUE REALIZAN LAS CAMARAS DE COMERCIO

Constituyen el más importante foco de ideas y actividades colectivas, estando entre sus miembros representados todos los ramos de actividad productiva

Son factor esencialísimo para el estímulo del comercio y de toda clase de negocios, obrando además activamente en el terreno de la cordialidad. — Todo aquel que sea miembro de la Cámara de Comercio, contribuye al bien de la colectividad en que vive

Nueva York, (N. Y.) — Las cámaras de comercio constituyen el más importante foco de ideas y actividades colectivas de las ciudades en que se hallan instaladas. Entre sus miembros están representados todos los ramos de actividad productiva, y esos miembros están dispuestos a trabajar de consuno por posibilitar la mayor prosperidad para la población de que se trate.

No hay agrupación alguna que tenga tanto empeño en anunciar ante el mundo determinada ciudad, que su propia cámara de comercio. Otro medio de que se trate, es el uso de folletos u otros impresos, ora por medio de los periódicos locales y aun foráneos, ora por uno cualquiera de diversos procedimientos, o de todos ellos, les hace ver a los habitantes de la propia ciudad, los del estado o provincia de que ésta forma parte, los de la nación toda y del mundo en general, las ventajas que la referida ciudad ofrece en relación con el comercio, la agricultura y la industria.

Sa cual fuere la ciudad de que se trate, su cámara de comercio es un factor esencialísimo para el estímulo del comercio y de toda clase de negocios legítimos. Ya se trate de un nuevo aerodromo, ya de una nueva fábrica, ya de alguna convención regional, o nacional, nuevas fuentes de negocios, de todo lo que tienda a darle más vida a la ciudad. Porque no es solamente la protección del comercio establecido, sino también el fomento de los negocios en general, la misión que se imponen y cumplen las cámaras de comercio, si bien en determinados casos es más importante la función que desempeñan al esforzarse por re-

tener y alentar una industria ya establecida que por facilitar el establecimiento de una nueva.

La cámara de comercio obra además activamente en el terreno de la cordialidad. Promueve el intercambio de embajadas amistosas aun con poblaciones rivales de la suya, y las relaciones sociales entre los dueños de establecimientos mercantiles e industriales y sus dependientes. Y trata siempre en alto el buen nombre de la propia ciudad.

Amiga de los Trabajadores

La cámara de comercio, por otra parte, no les anda diciendo a voz en cuello a los trabajadores: es amiga de ellos, con el innoble fin de obtener ventajas políticas a sus expensas. Sin decirles, lo es. Lo es en el terreno de los hechos, no sólo porque cuanto haga en pro de la población tiende a redundar en beneficio de ellos de una manera indirecta, sino por el provecho directísimo que reciben al aumentar las oportunidades de trabajo e ir subiendo el nivel de las condiciones de vida, lo cual trae consigo el mejoramiento de los estandards. Y porque es y ha sido siempre propulsora del arbitraje en las disputas entre obreros y patronos.

La cámara de comercio anda además constantemente en busca de datos positivos acerca del movimiento comercial de la producción industrial y agrícola, etc. con el fin de suministrarlos a todo el que desee invertir su dinero o establecerse en la población, o a todo aquel que lo solicite en tre los propios habitantes de

ésta. A menudo emprende extensas investigaciones respecto de las materias primas de los contornos y sobre la posibilidad de abrirles mercados.

Fomenta el Espíritu Público

Del estado en que concuerbe el espíritu público depende el que una ciudad prospere o permanezca estancada o venga a menos. La cámara de comercio hace siempre cuantos esfuerzos estén a su alcance por ir alentando más y más cada día el espíritu público. Hace que los habitantes, cualesquiera que sea la profesión u oficio de cada quien, se sientan orgullosos de su ciudad, y que todos ellos se empujen en el progreso colectivo.

Por eso debe tener cabida en la cámara de comercio el mayor número posible de los habitantes, cualesquiera que sean las actividades; a que se dediquen, y ser así participes de su obra patriótica. Todo aquel pues, que se haga miembro de la cámara de comercio y pague puntualmente su cuota contribuye de diversos modos al bien de la colectividad en que vive.

GRAN FIESTA PATRONAL DE SANTA TERESITA DEL NIÑO JESUS

Tendrá lugar en esta capital durante los días sábado y domingo próximos. — Se verificará al mismo tiempo la última feria del presente año

Se ha organizado para el sábado y domingo próximos la celebración de la fiesta patronal de Santa Teresita del Niño Jesús en su Santuario de esta capital, al mismo tiempo que una gran feria que será la última del presente año. Podrán verse entonces los adelantos tan grandes que se han hecho en la construcción del templo y cuanto se ha avanzado en la parte ornamental.

El programa es el siguiente:

Sábado 19 de octubre

A las 12 m. — Alegres repiques de campanas y atronadoras bombetas anunciarán el comienzo de la Festividad.

A las 6 p. m. — Iluminación del Santuario y principio de la feria.

A las 9 p. m. — Juegos de pólvora.

Domingo 20

A las 6.30 a. m. — Misa de comunión

A las 8.30 a. m. — Majestuosa e imponente procesión, en devoto desfile, de acuerdo con el siguiente orden:

1.—Crub alta y Ciriales.

2.—Congregación de los Santos

angeles del Hospicio de Huérfanos.

3.—Niños y niñas de la escuela del barrio de Santa Teresita.

4.—Hospicio de Huérfanos.

5.—Congregación de Hijas de María de Huérfano.

6.—Carmelitas Teresitas

7.—Ángeles a pie.

8.—Coro de Jardineras

9.—Ángeles en andas.

10.—La imagen de la Santa Patrona.

Al pasar frente a las casas, se detendrá la imagen, y se dará bendición con la preciosa reliquia de Santa Teresita obsequiada al Santuario por el excelentísimo señor Arzobispo.

Al entrar la procesión, se celebrará la santa misa, con cantos y orquesta, a cargo de una apreciable y piadosa señorita, rivota de Santa Teresita. Sermon del brador sagrado Fray Zenón de Arenys de Mar.

Luego de terminada la misa, seguirá la feria durante todo el día domingo 20 donde habrá para todos los gustos un buen rato de solaz, amena compañía, variados comestibles y refrescos, al compás de alegres sonos marciales. Carreras de cintas

4 MIL COLONES PARA LA CAÑERIA DE SAN FRANCISCO DE AGUA CALIENTE

DISPUSO EMPLEARLOS EN MEJORAS EN ESA CAÑERIA LA MUNICIPALIDAD DE CARTAGO. — LOS ESTUDIOS CORRESPONDIENTES HAN QUEDADO LISTOS

CARTAGO, 26. — La municipalidad del cantón central de esta provincia ha dispuesto erogar la suma de cuatro mil colones para llevar a cabo los trabajos de mejora de la cañería del distrito de Agua Caliente,

uno de los más poblados e importantes entre los que rodean a esta ciudad. Los planos y estudios correspondientes fueron elaborados por el señor ingeniero municipal y han recibido la correspondiente ración de la

secretaría de fomento y del departamento de sanidad. Los trabajos se comenzarán dentro de muy pocos días según se nos informó esta mañana.

Corresponsal

